

## Expertos señalan que el momento del anuncio “fue lo más sorprendente”



CEDIDA

ANALISTAS DICEN QUE EFECTOS EN EL EMPLEO SERÁN FUERTES.

Economistas analizaron la decisión de suspender indefinidamente las actividades siderúrgicas por parte de Huachipato.

El economista y académico de la Universidad del Bío-Bío, Francisco Gatica, dijo que “lo que fue sorprendente es la manera de comunicarlo, ya que existía un proceso de evaluación de la salvaguarda. Al parecer hubo un tema de acuerdos comerciales y eso toma por sorpresa a muchos actores de la región”. Asimismo, indicó que “el tema de precio de acero chino es evidente y el Estado hizo todo lo posible por tratar de corregir esa situación, pero son acuerdos entre privados con efecto en lo público. Ahora habrá conversaciones por los impactos económicos negativos”.

Sobre la cadena de producción afectada, Gatica dijo que “tendremos un efecto en el empleo, fuerte en Talcahuano y en empresas que tenían como cliente a la siderúrgica”.

José Ignacio Hernández, académico investigador de



**El impacto de miles de familias que dependen, directa o indirectamente, no será menor”.**

José Ignacio Hernández,  
académico de la USS



**Tendremos un efecto fuerte del empleo en Talcahuano y en empresas”.**

Francisco Gatica,  
académico de la UBB

la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad San Sebastián, indicó que “era una situación inevitable. La aplicación de sobretasas por parte del Gobierno era una medida temporal, y no existía seguridad de que se mantendría. Ninguna empresa puede tomar decisiones de mediano o largo plazo bajo ese escenario de incertidumbre. Por otro lado, esta medida viene en la antecámara del vencimiento de las sobretasas y de la segunda audiencia de la Fiscalía Nacional Económica para investigar el eventual dumping del acero chino”.

Sin embargo, sostuvo que “creo que esta vez el impacto económico sobre la región es menos incierto que hace unos meses. En mi opinión, la economía regional ya debe haber internalizado, al menos parcialmente, un eventual cierre de Huachipato. No obstante, el impacto de miles de familias que dependen, directa o indirectamente, de Huachipato no será menor. No es fácil reubicar o reconvertir a trabajadores”.